
证券代码：300012                                  证券简称：华测检测 

华测检测认证集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2016-002 

投资者关系活动类

别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

易方达基金管理有限公司：何崇恺 

瀚信资产管理集团有限公司：陈天明 

北京泓赢资本投资管理有限公司：王昊 

深圳市九如投资合伙企业：向晖 

大朴资产管理：唐俊杰 

深圳市裕晋投资有限公司：张国强 

东方基金管理有限责任公司：邱义鹏 

深圳市佳银基金管理有限公司：杨森、舒林 

天马资产管理有限公司：幸琳 

禾其投资：曹洋 

青溪资产管理（上海）有限公司：陈野 

诺安基金管理有限公司：丁云波 

上海六禾投资有限公司：代文超、陈信余、高恺阳 

中国银河证券：贺泽安 

中信证券：刘慧 

中国东方资本投资集团：王德智、彭杰 

华商基金管理有限公司：王达 

方正证券股份有限公司：侯宾、章书勤、张凯 

国海证券股份有限公司：杨雪、谭倩 



深圳市前海汇融丰资产管理有限公司：李艳武 

金元证券股份有限公司：汪敬波 

景泰利豐资产管理有限公司：邹因素 

长江养老保险股份有限公司：王龙 

华安基金管理有限公司：刘畅畅 

泰康资产管理有限责任公司：吕无双 

浙江浙商证券资产管理有限公司：马斌博 

中国工商银行：刘炳男 

安邦资产管理有限责任公司：吴喆 

东方财智：李云东 

 

时间 
2016年 3月 10日 15:00 —2016 年 3月 10日 17:30 

 

地点 深圳市宝安区桃花源科技创新园 C栋二楼 

上市公司接待人员

姓名 

 

陈砚、曾静、曾诗兰 

投资者关系活动主

要内容介绍 

董秘陈砚简单介绍公司的基本情况。然后回答投资者提问。其中会议

主要问答为：  

1、 医学布局发展怎样？ 

答：公司以产品检测起家，检测市场是碎片市场，天花板低，体量不

大，可复制性差。增长不会太快。比如说中国的纺织品占全球的比重

已经很高，但是国内纺织品检测就只有二三十亿的市场，即使全做了

也就只有这么多。所以只有横向发展，尝试不同的领域，才能扩大市

场。，基于这样的原因，公司一直想找些天花板高的领域进入，找到 1、

2 个市场容量大的领域，医疗健康和工程技术是公司一直想进入的这样

的行业。对于医学项目，我们没有技术积累，我们的发展思路是这样

的：1、与原有产品线协同效应，2、找到具有技术优势的合作方。职

业病体检与职业环境评价有协同性，CRO 项目与化学品评价有一定关



联，我们的技术团队在 GLP 领域领先，当然这个项目周期的确很长，

从拿地、建楼、装修、拿证、申请资质，最近 2016 年 3 月，我们终于

申请到 GLP 资格，可以开始正式运营了。特检医学检测那块，技术合

作方是 UCLA，市场推广上做的不是特别好，近期我们在战略上进行

调整，引进销售人才，并购渠道公司。年初并购了一个很小的医学检

测机构，爱基因的合作也开始了，未来效果怎样现在也不能肯定，希

望未来能发展的不错。 

 

2、未来医学检测定位是特检还是普检？ 

答：不局限于特检，我们会考虑合作方的特色，提供有优势的技术服

务。 

 

3、CRO 项目未来的业务、客户怎样？ 

答：中国的新药研发，以前没有新药研发，仿制药不需要检测。GLP

实验室主要分布在高校、医院下属机构中。随着近年来国家对新药研

发的重视，未来对 GLP 实验室的需求比较大。此外，欧美的动物保护

组织比较强势，动物实验开始在向亚洲、印度转移，这块市场属于供

不应求。但是我们未来会发展怎样现在也不好判断。 

 

4、公司新增的珠宝检测市场怎样？ 

答：市场是有的，但现在也不好判断，是个新领域，我们才开始尝试，

会努力。 

 

5、公司 2015 年四季度利润大幅上升的原因？ 

答：公司的收入一直在保持增长，但有些产品线处于扩张期，需要在

全国各地布点，开实验室。公司的主要成本为人力人本，这是当期成

本，在扩张期我们的效率不高。我们一直期望公司收入能保持 30%的

增长，利润保持在 20%左右。此外，2 年前我们没有政府订单，全部订

单来自企业，收款周期较短。现在，来自政府订单比例逐步加重，包



括一些工商抽检、环保部抽检，占营业收入 20%以上，这些收入确认

主要发生在年底，二成本主要发生在当期。所以最后四季度的利润比

较多。 

 

6、公司的收费模式是什么？ 

答：根据检测项目收费，市场定价，没有统一的标准，新的检测项目

出来，价格会比较高，慢慢的大家都会做了，价格就会趋向平均值。

如果检测的量大，价格相对来说会比较低。检测时按检测项目计费。  

 

7、公司如何提高人均产值？ 

答：提高人员效率，降低对人的依赖，是我们一直在考虑并且不断尝

试的事。我们想过用机器代替人，困难是目前的实验室认可机构比较

死板，希望未来机器人操作检测可以合规。 

 

8、公司的定增项目进度怎样？ 

答：目前还在继续做，我们的发行价格是询价，规模目前也没变。 

 

9、之前收购的华安检测这几年做的怎样？ 

答：华安检测这几年压力比较大，去年他的利润目前正在审计。 

 

10、未来食品检测这块的发展怎样？ 

答：食品检测是近几年发展比较快的一块业务，未来几年的可能也会

保持高增速发展。目前抽检这块国内的需求开始增多，未来也有发展

空间。 

 

11、公司怎样看待并购？ 

答：并购是检测行业快速进入新领域的方法一种，公司一直比较关注

并购这块，我们谈了很多项目，也在跟进很多项目，但检测行业并购

市场目前国内还不是很成熟。民营企业的规范性不强，国有企业难以



进入。公司一直很重视投资并购，我们设有专门的投资并购部门，也

成立了并购基金，未来希望在并购上有些大的动作，当然这只是我们

的希望。 

 

12、每个实验室需要全国布点吗？ 

答：不同的实验室会不同。比如环境实验室，需要拉设备到现场采样，

它有服务半径，需要全国布点。玩具实验室，客户只要将样品邮寄到

实验室，全国开 3到 4家就可以满足需求。 

 

13、政府部门改革对检测行业的影响怎样？未来的趋势的怎样？ 

答：国内的市场出现开放苗头，我们判断未来应该会放开，但中间过

程是否有反复还不可知。但我们期待行业的放开。 

 

14、与外企相比，我们的优势在哪里？ 

答：与外企相比，我们的服务有优势。公司的销售和客服人员较多，

可以为客户提供更为优质的服务。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2016年 3月 10日 

 


